

[Affichez cet e-mail dans votre navigateur](#)



LETTRE D'INFORMATION

Avril, mai et juin 2025

Au service du développement durable des territoires



ADMINISTRATIF

NOUVEL ARRIVANT DANS L'ÉQUIPE

Kévin LUBIN a rejoint l'équipe du PETR Gâtinais montargois ; il est le nouveau coordinateur du Service Public de la Rénovation de l'Habitat.

PROTECTION DE LA RESSOURCE EN EAU



CONCERTATION MULTI-ACTEURS POUR LA PROTECTION DE LA RESSOURCE EN EAU

Le pôle Protection de la ressource en eau du PETR Gâtinais montargois a proposé plusieurs ateliers de concertation autour de thématiques clés pour la préservation de la ressource en eau des captages du territoire.

Dans le cadre de l'étude bilan sur la contractualisation des Mesures Agro-Environnementales et Climatiques (MAEC), portée par le PETR Gâtinais montargois et réalisée par le bureau d'études Studéis, un atelier de concertation a rassemblé agriculteurs, élus des collectivités gestionnaires des captages, partenaires agricoles et organismes institutionnels. Ce temps d'échanges a permis d'identifier collectivement des pistes d'amélioration du dispositif MAEC, autour de plusieurs axes de travail :

- L'animation et la communication du dispositif,
- Les cahiers des charges et les types de MAEC disponibles,
- La structuration des filières et les débouchés économiques,
- Les pratiques agricoles favorables à la préservation de la ressource en eau.

Parallèlement, dans le cadre de l'animation des Aires d'Alimentation de Captages (AAC) de la Chise et de l'Aulnoy, deux ateliers ont été consacrés à la thématique des nitrates. Agriculteurs et acteurs agricoles du territoire ont pu réfléchir collectivement aux enjeux liés à la gestion de la fertilisation, ainsi qu'aux pratiques permettant de limiter les pertes en azote pendant le lessivage hivernal.

À l'issue de ces ateliers, un groupe de travail dédié à la thématique des nitrates a été constitué et les réflexions engagées se poursuivront dans les mois à venir.



Photo : Forum des acteurs de l'eau Seine-Amont - Crédit photo : CC

LE PETR GÂTINAIS MONTARGOIS A PARTAGÉ SON EXPÉRIENCE SUR LES ACTIONS MISES EN PLACE EN FAVEUR DE LA PROTECTION DE LA

sensibilisation sur les mesures de gestion des risques relatifs aux zones de captage sur le volet agricole aumois de mai à destination de collectivités du Loiret gestionnaires de captages d'eau potable. LE PETR a pu présenter son expérience et échanger avec les collectivités présentes sur les enjeux rencontrés sur les territoires et les solutions envisagées pour répondre aux problématiques identifiées.

Au mois de juin, le PETR a été convié par l'Agence de l'eau Seine-Normandie à intervenir lors de son forum des acteurs de l'eau Seine-Amont pour présenter son expérience sur la mise en œuvre d'actions de préservation de la ressource en eau des captages du territoire depuis de nombreuses années. Le partenariat entre le PETR et les collectivités gestionnaires des captages prioritaires a été mis en lumière avec le témoignage de la Commune de Courtenay. En 2025, chaque collectivité doit élaborer sa stratégie de protection de la ressource en eau et le PETR vient en appui pour réaliser ce travail nécessaire et ambitieux pour la poursuite des actions menées dans les prochaines années.

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE



Canal éco

ACTUALITÉ DU TERRITOIRE D'INDUSTRIE EST LOIRET

Création de Canaléco, plateforme d'échange de ressources humaines, foncières, d'équipements industriels ou bien encore de matériaux divers : TOUT peut être source de partage et de coopération !

Après une démarche d'expérimentation et de sensibilisation de son écosystème économique, PERS3C a doté, grâce à cette plateforme www.canaleco.fr), le territoire du PETR Gâtinais montargois d'un nouvel outil visant à réduire l'empreinte carbone des entreprises, des collectivités et de toutes structures disposant d'un SIRET.

Depuis son lancement officiel, le 1er avril 2025, l'outil enregistre déjà 66 créations de comptes.

montargois, mais on peut aussi avoir accès à des annonces en dehors du territoire.

Fin juillet, deux agents du PETR Gâtinais montargois seront formés à toutes les fonctionnalités de Canaléco et pourront ainsi guider les acteurs/collectivités curieuses dans leur démarche de mise en vente, achat, don de ressources. Le mois de juin et juillet ont été consacrés à la promotion de l'outil dans les groupements d'entreprises locales.

PROJET ALIMENTAIRE TERRITORIAL



COLLECTIVITÉS ENGAGÉES : CAP SUR DES RESTAURANTS SCOLAIRES PLUS DURABLES

Dans le cadre de sa stratégie alimentaire, le [PETR Gâtinais montargois](#) a lancé fin2023 un Appel à Manifestation d'Intérêt visant à accompagner, pendant deux ans, les communes souhaitant s'engager dans la démarche nationale [Mon Restau Responsable](#)®, portée par la [Fondation pour la Nature et l'Homme](#) et le [réseau Restau'Co](#). Gratuite, volontaire et participative, cette démarche engage les établissements de restauration collective autour de quatre piliers : bien-être des convives, assiette responsable, éco-gestes et ancrage territorial. Elle permet à la fois de valoriser les actions existantes et de progresser collectivement vers une restauration plus durable.

Dans ce cadre, le [Projet Alimentaire Territorial \(PAT\)](#) du PETR Gâtinais montargois accompagne les établissements de restauration collective tout au long de leur

Celle-ci débutera dès la rentrée scolaire 2025, à travers un programme de rencontres entre établissements, visites de terrain, partages d'expériences et formations. L'accompagnement porte notamment sur des axes prioritaires tels que l'approvisionnement en produits locaux et de qualité ainsi que la végétalisation des assiettes, en lien avec les enjeux de santé, d'environnement et de développement de l'agriculture locale.

À ce jour, six communes sont engagées dans la démarche, dont trois historiquement actives (Courtenay, Montargis, Saint-Germain-des-Prés) et trois nouvelles (Château-Renard, Saint-Firmin-des-Bois, Saint-Maurice-sur-Fessard). Quatre autres communes ont également manifesté leur intérêt et ont rejoint la dynamique. Leur engagement aura lieu dans les prochains mois.

Cet accompagnement collectif, porté par un PAT, est une initiative rare à l'échelle nationale : le PETR Gâtinais montargois a d'ailleurs été invité à témoigner de cette expérience lors d'un webinaire national organisé par Mon Restau Responsable ®.

Plus largement, le PAT soutient l'ensemble des communes du territoire dans le respect des obligations de la [loi EGAlim](#). Des rappels ont été adressés aux communes gestionnaires de restauration collective concernant la période de déclaration 2025 (portant sur les achats 2024), et une séance de questions-réponses avec les services de l'État s'est tenue fin avril pour anticiper au mieux la déclaration 2026. Cette rencontre a réuni 28 participants (élus, responsables et chefs de restauration) représentant une dizaine de communes, venus poser toutes leurs questions. Une deuxième séance sera programmée d'ici la fin de l'année 2025.



LE BIEN MANGER AU COEUR DU TERRITOIRE

près de 90 participants, ainsi que deux événements grand public.

Ces temps d'échange ont permis d'aborder des thématiques variées et concrètes : manger local, de saison et de qualité, équilibrer ses repas sur la pause déjeuner (avec six ateliers dédiés à 40 agents de l'Agglomération Montargoise) ou encore les enjeux systémiques de l'alimentation à travers la Fresque Agri'Alim.

D'autres formats ont permis de toucher des publics spécifiques : un atelier sur le sucre dans l'alimentation avec le centre de formation FAP45, un atelier « manger équilibré avec un petit budget » dans le cadre de la semaine des jeunes à l'Atelier21, ou encore un atelier de cuisine économique, saine et écologique lors d'une rencontre inter-groupes Conversations Carbone, le 23 juin à Villemadeur.

Le PETR Gâtinais montargois était également présent sur des événements locaux comme les Journées du Développement Durable (les 29 et 30 mars) à Montargis, avec des animations sur la saisonnalité et son impact environnemental et le Pâris en Folie (29 juin), où les enfants ont pu découvrir de façon ludique les liens entre alimentation, saisons et environnement.

Des ateliers peuvent être organisés sur demande pour les collectivités, structures ou événements locaux : contactez Amandine CHANDELIER, animatrice du PAT, à l'adresse projet.alimentaire@gatinaismontagois.com ou par téléphone au 06 03 56 79 80.

Catalogue des animations disponible sur ce lien :
https://gatinaismontagois.com/missions/climat-air-%C3%A9nergie/#projet_alimentaire

CLIMAT AIR ÉNERGIE



CONVERSATIONS CARBONE : DES ÉCHANGES CONCRETS ET CONVIVIAUX AUTOUR DU CLIMAT

Depuis le printemps 2023, le PETR Gâtinais montargois accompagne le déploiement des Conversations Carbone, des ateliers qui permettent d'aborder les enjeux climatiques du quotidien de manière concrète, accessible et collective. Ces rencontres proposent d'échanger entre habitants sur les leviers d'action autour de quatre grands thèmes : alimentation, mobilité, énergie et consommation. Avec un mot d'ordre : faire face au changement climatique sans devenir dingue... et en se faisant plaisir.

Grâce au financement de la Région Centre-Val de Loire, 10 facilitateurs ont été formés en 2023, rejoints par 2 nouveaux début 2025. Depuis, 17 groupes ont été animés dans 9 communes du territoire pour un total de 113 participants.

Deux rencontres inter-groupes, en 2024 et en juin 2025, ont rassemblé une trentaine de personnes à chaque fois. Ces temps forts ont permis de croiser les expériences et d'enrichir les échanges grâce à l'intervention de partenaires locaux sur les thématiques abordées.

De nouveaux groupes pourront être lancés dès la rentrée : envie de rejoindre l'aventure ou d'en accueillir un sur votre commune ? Complétez ce formulaire : forms.office.com/r/24NwYFuACL



CAMPAGNE MULTI-CANAUX - TOURISME LOIRET

Pour la troisième année consécutive, une campagne de notoriété a été organisée par Tourisme Loiret (ADRT45) dans le métro parisien et également en ligne. Les offices de tourisme de la Communauté de Communes de la Cléry, du Betz et de l'Ouanne (3CBO), de la Communauté de Communes des 4 Vallées (CC4V), de la Communauté de Communes Canaux et Forêts en Gâtinais (3CFG) et de l'Agglomération Montargoise (AME) ont, de nouveau, décidé d'utiliser la photographie de l'année 2024 pour mettre à l'honneur le cyclotourisme sur le territoire du Gâtinais montargois. Elles se sont regroupées sous leur image de marque commune « Le Gâtinais il vous plaît ».

Au total, les visuels des offices de tourisme du Loiret ont occupé 32 stations de métro parisien sur la période du 31 mars au 7 avril.

Un second visuel a été utilisé pour la campagne digitale représentant également la thématique du cyclotourisme. Deux visuels du Gâtinais montargois ont donc été postés sur Leparisien.fr (du 03 au 31 mars 2025) et Paris Zig Zag, (du 23.03 au 13 avril 2025).

DOSSIER DE PRESSE : LE GÂTINAIS IL VOUS PLAÎT

Dans le cadre de sa mission de valorisation touristique, le pôle tourisme du PETR Gâtinais montargois a finalisé et diffusé son dossier de presse – été 2025, qui met en lumière la richesse de notre territoire à travers une approche axée sur le tourisme fluvial et les temps forts de l'été.

Ce dossier présente trois axes complémentaires :

- Le tourisme fluvial, en lien avec les canaux du Loing, de Briare et d'Orléans,
- Le cyclotourisme, avec des vélo routes accessibles et connectés,
- Les événements de l'été à ne pas manquer : festivals, visites guidées des offices de tourisme et manifestations locales.

a également été partagé auprès de nos partenaires institutionnels et touristiques, afin d'en favoriser le relais et l'appropriation.

Les contacts presse ont été identifiés et qualifiés en interne (presse écrite, radio, presse spécialisée, etc.). Une relance a été effectuée début juillet afin de consolider la visibilité de la destination et susciter de potentielles retombées rédactionnelles.

Lien vers le dossier de presse complet : urlr.me/V76uU4 (lien Google Drive).

N'hésitez pas, vous aussi, à la partager !

SANTÉ

MOIS DES MÉTIERS DE LA SANTÉ

Dans le cadre du Contrat Local de Santé (CLS) et en partenariat avec la Maison de la Région du Loiret, la première édition du *Mois de la Santé* s'est déroulée en avril 2025. Cette action a rassemblé 60 participants.

Trois objectifs majeurs ont guidé cette action :

- Faire découvrir la diversité et la richesse des métiers de la santé et du médico-social,
- Encourager les vocations, notamment auprès des jeunes et des publics éloignés de l'emploi,
- Valoriser les structures locales et promouvoir les débouchés professionnels du territoire.

Grâce à la mobilisation des partenaires – l'Institut de Formation des Professionnels de Santé (IFPS) de Châlette-sur-Loing, le Centre Hospitalier de l'Agglomération Montargoise (CHAM) et l'EHPAD La Boissière – plusieurs temps forts ont été organisés :

- Découverte des métiers du « BIOMEDICAL » : Gestion et maintenance des appareils servant au diagnostic et au traitement des patients,
- Présentation de la formation « Aide-Soignant » : Contenu, accès et durée de la formation, démonstrations de gestes professionnels,
- Découverte des métiers « Infirmier », « Aide-Soignant », « Auxiliaire de vie ».

Portée par une dynamique partenariale territoriale, cette initiative a permis à des demandeurs d'emploi, lycéens, personnes en reconversion, accompagnés par France Travail, la Mission Locale de Montargis et le Lycée Château Blanc, de bénéficier de rencontres ludiques avec des professionnels du soin et de l'accompagnement.

Ces temps d'échanges ont permis une meilleure compréhension des parcours de formation, des conditions d'exercice et des perspectives professionnelles dans ce secteur.

envisagée en 2026.



Copyright (C) PETR Gâtinais montargois. Tous droits réservés.

Notre adresse postale est la suivante :

5 allée du Dr Gastellier 45200 MONTARGIS

Vous souhaitez modifier les paramètres pour ce type d'e-mails ?

Vous pouvez [mettre à jour vos préférences](#) ou [vous désabonner](#)

